



## Prevé Banxico una recuperación modesta

»8 NACIONAL



## Bancos aplicarán controles biométricos

»8 NACIONAL

## MAESTROS YA NO HARÁN LABORES ADMINISTRATIVAS

»8 NACIONAL



Veracruz, Ver. a Viernes 3 de Enero de 2020

eldictamen.mx

Año- 122

No. 44013

PRECIO \$10



# EL DICTAMEN

DECANO DE LA PRENSA NACIONAL

FUNDADO EL 16 DE SEPTIEMBRE DE 1898



JUAN MALPICA SILVA 1912-1960

JUAN MALPICA MIMENDI 1960-1998

BERTHA ROSALIA MALPICA MARTÍNEZ DE AHUED - PRESIDENTA EJECUTIVA Y DIRECTORA GENERAL



# “El reto de 2020, serenar al país”

En la primera conferencia mañanera del año, AMLO confió en que a México le irá bien

Buscarán consolidar la transformación de México, afirma el presidente López Obrador

Reiteró que este año, al igual que el pasado, no habrá aumentos en el precio de gasolinas, diésel y luz

## Influenza cobró ya cuatro vidas

MIGUEL ÁNGEL CORTÉS/EL DICTAMEN

El estado de Veracruz suma cuatro defunciones durante la temporada de influenza estacional 2018-2019, que dio inicio en la semana 40 del año pasado, cifra que lo coloca en segundo lugar a nivel nacional junto al Estado de México con el mayor número de fallecimientos por este padecimiento.

De acuerdo con la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud federal, la entidad presentó 945 casos de Enfermedad Tipo Influenza e Infección Respiratoria Aguda (ETI/IRAG), de los cuales 41 resultaron positivos a influenza, es decir, el 4.3 por ciento.

Pese a que Veracruz no es el estado con más casos positivos de influenza, en el último mes se posicionó como uno de los territorios federativos con más muertes debido a varios factores, entre los que se encuentran una campaña tardía por parte de la Secretaría de Salud estatal, la renuencia de la ciudadanía a vacunarse y el descenso de la temperatura en diversos municipios de la entidad, sobre todo en las últimas semanas.

Yucatán es el estado con más defunciones, cinco desde el inicio de la temporada estacional en la semana 40 de



El estado de Veracruz se coloca en segundo lugar a nivel nacional junto al Estado de México con el mayor número de fallecimientos por este padecimiento.

2019, que comenzó el 29 de septiembre. En este lapso, presentó mil 354 casos de ETI/IRAG, de los cuales 126, el 9.3 por ciento resultaron positivos a influenza.

No obstante, las cinco entidades con mayor proporción de casos positivos en relación a los casos sospechados detectados son: Chiapas (14.1 por ciento), Quintana Roo (13.6), Tabasco (12.3), Baja California (10.8) y Tamaulipas (10.3).

A nivel nacional, se registraron hasta la semana 52 del año pasado 14

mil 645 casos de ETI/IRAG, de los que resultaron positivos a influenza el 6.8 por ciento, es decir, 995 de los pacientes detectados. Asimismo, suman 40 defunciones.

En este tenor, los tipos de influenza más severa fueron la AH3N2, la cual tuvo 537 casos y 17 defunciones, y la AH1N1 con 324 pacientes y 18 fallecimientos. La influenza A registró 27 expedientes y cuatro decesos, mientras que la de clasificación B 106 casos y una defunción.

## Fuertes nevadas en el norte del país

Se registró la caída de nieve o aguanieve en zonas montañosas de los estados de Chihuahua, Durango, Coahuila y Nuevo León. Afectaciones de un frente frío y la quinta tormenta invernal afectó al menos nueve municipios serranos de Durango y provocó el cierre de varios tramos carreteros entre ellos la vía Durango - Mazatlán, se prevé el ingreso del frente frío 28 sobre el norte del país.



## Cañeros estiman merma del 25%

MARIO VÁZQUEZ SANDOVAL / EL DICTAMEN

A una semana del arranque de la molienda de caña de azúcar en casi todos los 18 ingenios aun vigentes en la entidad veracruzana los productores organizados a través de Diego Palmero Andrade dieron a conocer el resultado de análisis reales practicados recientemente, en los cuales indican merma del 25 % de cosecha en relación con la zafra 2018-2019. Por lo tanto esperan repunte en el precio del edulcorante al bajar abasto en el mercado interior y excedentes enviados a los Estados Unidos de Norteamérica.

Esos efectos por el clima atípico, con ausencia prolongada de lluvias tuvo severo impacto en el cultivo de la gramínea, superficies importantes se perdieron al 100% y en otros casos observan desarrollo deficiente. Condiciones adversas

que veremos reflejadas con recorte al periodo de 6 meses conocido en los años de esplendor en campo, rendimientos altos y eficiente proceso en la industrialización de la misma. Aun así, el cañero piensa con optimismo, porque la disminución en entregas al batey de factorías será compensada a través de mejor precio pagado por toneladas procesadas.

En el caso concreto de San Cristóbal, el otrora Coloso del Sotavento, el informante señaló buenas señales en el inicio de actividades, los propietarios de la agroindustria cubrieron a fondo trabajos de reparación y, hasta ahora, cubren expectativas establecidas meses atrás. Por otra parte el ex diputado federal Palmero Andrade se suma a las voces que califican error la decisión de la IV Transformación al sustituir el Seguro Popular por el Instituto de Salud para el Bienestar.

## ¡Van con Tokio!

Tras el fiasco protagonizado en Río 2016, la Selección Mexicana de Fútbol tiene las armas suficientes para tomar revancha de aquel fracaso y en Tokio 2020 erigirse como la grata sorpresa y agenciarse el metal dorado de los Juegos Olímpicos.

DEPORTES »

